

Ecuador inició el juicio contra Rafael Correa

Si el expresidente llega a ser declarado culpable, eso supondría el fin para sus aspiraciones electorales, pues busca presentarse en 2021.

EFE con Bloomberg

EL JUICIO contra el expresidente de Ecuador, Rafael Correa, por el supuesto financiamiento de empresas privadas a su campaña electoral de 2013 a cambio de contratos con el Estado inició ayer en la Corte Nacional de Justicia del país vecino.

En el caso denominado 'sobornos 2012-2016' también se encuentran procesadas por el delito de cohecho otras 20 personas, entre ellas el exvicepresidente Jorge Glas -que está condenado a seis años de cárcel por recibir coimas de la firma brasileña Odebrecht- exministros, exdiputados y empresarios.

Correa, que actualmente vive en Bélgica desde que dejó el cargo en 2017, será juzgado en ausencia. La pena por esa falta, imprescriptible en Ecuador, es de hasta tres años de prisión.

También cabe mencionar que una condena en este caso supondría el fin de su carrera política, pues la Constitución ecuatoriana impide presentarse como candidato en comicios a condenados por cohecho, enriquecimiento ilícito o peculado.

En concreto, los acusados en el proceso presuntamente recibieron cerca de ocho millones de dólares de empresas para las presidenciales de 2013 a cambio de la entrega de obras.

La Fiscalía se abstuvo de indagar a Odebrecht pese a que la firma aparecía mencionada en la investigación periodística del portal 'La Fuente' que dio origen al caso.

Los empresarios que entregaron dinero "fueron be-

“El proceso electoral tiene un camino con Correa y otro sin él, y eso depende de la corte”.

neficiados de adjudicaciones de varios contratos" a través de los ministerios de Transporte y Sectores Estratégicos, y la Secretaría Nacional del Agua, señaló la fiscal, Diana Salazar, al dar inicio el juicio, según la información que fue divulgada por la Fiscalía.

El juicio podría tomar varias semanas, pues deben presentarse un total de 120 testigos ante el tribunal presidido por el juez Iván León.



El expresidente de Ecuador, Rafael Correa, podría ser inhabilitado de la política. EFE/Marcos Pin

UNA 'GRAN FARSA'

Rafael Correa fue vinculado al supuesto caso de corrupción por un depósito de US\$6.000 que una persona que trabajaba con su exasesora hizo en su cuenta personal. Ante esto, el exgobernante asegura que en realidad se trataba de dinero de un préstamo.

En un video publicado días atrás en su cuenta de Twitter, el expresidente tildó de una "gran farsa" la acusación de la Fiscalía.

María de los Ángeles Duarte, exministra de Transporte, al inicio de la audiencia declaró a la prensa que está "imputada injustamente". "Que hagan justicia y que no se politice, que no sigan politizando" el caso, pidió la exfuncionaria de Ecuador.

Este es el segundo juicio que enfrenta Correa. El otro corresponde al presunto secuestro de un opositor en 2012. Sin embargo, ese proceso está suspendido, pues la justicia requiere la presencia del exmandatario para juzgarlo.

Correa es considerado un prófugo de la justicia y enfrenta órdenes de prisión por ambos casos.

Semanas después de que se desarrollaran en octubre violentas protestas, el presidente, Lenín Moreno, enfrenta dificultades para tranquilizar a los nerviosos inversionistas de bonos y al FMI, luego de que sus índices de voto en las encuestas rondaran 20%.

Un regreso del expresidente, que llevó al país a un incumplimiento de los bonos por valor de US\$3.200 millones en 2008, podría alterar drásticamente la política de la nación. Según los expertos, el proceso será distinto sin él.

BREVES

Renuncia la sucesora de Angela Merkel

(AFP) Alemania se hundió un poco más durante el día de ayer en la crisis política provocada por la extrema derecha, con la decisión de la sucesora designada de Angela Merkel, Annegret Kramp-Karrenbauer, de renunciar a presentarse a canciller.

1.011

SON LAS PERSONAS que, al cierre de esta edición, habían fallecido en China a causa del coronavirus. En el mundo, este podría afectar a entre 60.000 y 80.000 personas y provocar entre 3.000 y 4.000 muertes, la mayoría en China, dijo un modelo matemático.

Sanders encabeza la intención de voto

De acuerdo con el más reciente sondeo de opinión en Estados Unidos, Bernie Sanders se ubicó en cabeza de la intención de voto en las primarias demócratas, con un 25%. Joe Biden pasa a ser tercero con el 17%, seguido por Michael Bloomberg (15%) y Elizabeth Warren (14%).



Bloomberg

Revisan candidatura de Evo Morales

(EFE) La candidatura de Evo Morales a senador para las elecciones de mayo en Bolivia ha quedado pendiente de revisión por parte del órgano electoral, en espera de que esta entidad aclare si una de las causas por la que le observa es porque reside fuera del país.

Se agrava la crisis política en El Salvador

San Salvador

EL PRESIDENTE de El Salvador, Nayib Bukele, dio un ultimátum de una semana a la Asamblea Legislativa, de mayoría opositora, para que apruebe un préstamo para seguridad, tras hacer una inusual aparición en el Congreso al que poco antes habían ingresado militares fuertemente armados.

El actual enfrentamiento entre el Ejecutivo y el Legislativo, y en especial el papel

que han jugado en él las fuerzas de seguridad, desató las alarmas dentro y fuera del país.

Ayer, el presidente del Congreso de El Salvador, Mario Ponce, calificó de intento de golpe de Estado el ingreso al hemiciclo de los militares armados. También, la Corte Suprema de Justicia exigió a Bukele que no haga uso de las Fuerzas Armadas más allá de lo establecido en la Constitución.

En el centro de la polémica

está un crédito que será usado para el equipamiento del ejército y la policía, y que es clave para avanzar en el plan del gobierno contra las violentas pandillas.

Hablando desde una tarima a seguidores y empleados estatales congregados en las cercanías del Congreso para presionar a los legisladores a aprobar el préstamo de US\$109 millones, Bukele dijo: "Les pido paciencia, si estos sinvergüenzas (los diputados) no aprueban esta semana el Plan Control Territorial los volvemos a convocar el domingo (que viene)".

En estos momentos el presidente gobierna con minoría en la Cámara.

El precio del Brent está en US\$ 53,27

Nueva York/AFP

LOS PRECIOS del petróleo acentuaron su caída ayer por el impacto del coronavirus sobre la demanda de crudo y la falta de respuesta a la crisis por parte de la Opep.

En Londres, el barril de crudo Brent del Mar del Norte para entrega en abril cayó US\$1,20, o 2,2%, para cerrar en US\$53,27, el precio más bajo desde finales de 2018.

En Nueva York, el barril de crudo WTI para marzo perdió 75 centavos, o 1,5%, para terminar en US\$49,57, la cotización más baja desde principios de enero de 2019.

"El mercado del petróleo continúa bajo presión por la crisis del coronavirus y el impacto que tiene en la demanda de energía en China", el mayor importador mundial de crudo, explicó Andy Lipow, de Lipow Oil Associates.